



Ultima entrevista con el Ingeniero L. P. VALLE

EL LIMONENSE

Director: Jorge ALVARADO — Jefe de Redacción: Hugo ARAYA
Administrador: Lic. J. A. AVELLAN — Domingo 10 Mayo de 1959

ACCIDENTE FATAL

Nota de la Dirección: 45 minutos antes de su accidente, que luego le traería la muerte, nuestro compañero Hugo Araya, había entrevistado al ingeniero Luis Paulino Valle. Ofrecemos, la última entrevista con él.

"Hace 22 días las lluvias han venido dificultando la labor en los trabajos de la carretera Patiño-Cahuíta. Tengo mucho interés en terminar cuanto antes mejor estos trabajos. Comprendo la necesidad de los agricultores porque así sea, ya que ésta abrirá un importante paso hacia Limón máxime ahora cuando la cosecha del cacao se encuentra en su apogeo. El terreno no es muy práctico para realizar una carretera buena y rápida como deseo, pues como es bajo, las lluvias lo emposan, y los árboles que a su lado se encuentran, lo mantienen húmedo".

"Lástima grande que una carretera tan importante y valiosa, como lo es la que hizo la Petrolera en Puerto Viejo, se haya descuidado. De continuar esta indiferencia se perderá mucho. Esta carretera es valiosa, porque atraviesa zonas agrícolas muy ricas, y que a la postre será en el futuro el paso inicial hacia Panamá".

Nos dijo adiós, arrancó el jeep y se marchó. 25 minutos después de la anterior conversación colisionaba con un vehículo. Al día siguiente en San José, a temprana hora del 2 de Mayo de 1959, el Ing. Luis Paulino Valle entregaba su alma al Creador. ¡Que Dios lo tenga en la gloria!



Una hora antes de su muerte, se tomó esta gráfica por ARAYA, que vendría a ser la última en su vida. El segundo, de izquierda a derecha es Alfonso Artavia, lo sigue Luis Madrigal y de último Valle (flecha). Llegó y los dejó al lugar convenido y de regreso colisionó con el camión que aparece en la otra foto.



Aquí señalamos tal y como sucedió el accidente fatal. A la izquierda de la gráfica aparece el vehículo con el cual el Ing. Valle colisionó. La flecha señalada con el número 1, demuestra el lugar exacto que el jeep de el Ingeniero chocará. El impacto violento e inesperado lo sacó del vehículo donde él viajaba, la flecha con el 2 señala, el sitio a donde fue a caer la víctima, aproximadamente a metro y medio fuera del jeep. El vehículo donde venía el joven profesional quedó varado en el sitio señalado por el 3. A la izquierda de la foto, de espaldas el conductor del vehículo que se ve en la gráfica.

Suben las Tarifas

DEL SERVICIO ELECTRICO EN LIMON (pasa pág. 4)

ESTE REPORTAJE: El accidente que terminó con la vida del Ing. Valle el cual ha sido muy sentido en nuestro ambiente, aún no ha sido muy entendido por algunas personas. Con el objeto de reseñar claramente los hechos, publicamos las gráficas e impresiones al respecto, que aparecen en esta sección. El material aquí suministrado, gráfico y escrito, fue captado por Hugo Araya, que algunos minutos antes, se había bajado del vehículo donde iba Luis Paulino Valle. He aquí un esfuerzo informativo de "EL LIMONENSE".

Nota editorial

Paseo Luis Paulino Valle

La noche del lunes 4 de los corrientes conoció la Municipalidad de Limón la moción del Ing. Jorge Alvarado, Director de EL LIMONENSE, la moción, para que a manera de recompensa espiritual, viva siempre en el recuerdo de los limonenses, el nombre de quién tanto dió para estos: Ingeniero Luis Paulino Valle. La Municipalidad unánimemente, como siempre ha trabajado sin miopía política o personal; aprobó la moción. Inclusive se pronunciaron, no propiamente sendos discursos, sino que palabras entroncadas por sentimientos, en algunos señores municipales. Luego se guardó un minuto de silencio a su memoria. El acuerdo es justo: "Que el paseo que une el Colegio de Limón con la ciudad, lleve el nombre de Ingeniero Luis Paulino Valle".

Quisiéramos reproducir las palabras de los Regidores, en cuanto a él se refirieron. El espacio no nos permite. Sin embargo queremos divulgar la noticia por toda la provincia, como Valle divulgó su entusiasmo en los trabajos que con tanto cariño realizó.

EL LIMONENSE tiene pocas frases de reconocimiento, a la Municipalidad de Limón. Frases que vienen del pueblo, que con tanto fervor, las pregona en las calles, por donde quién en vida tanto pasó, cargando en su mente, el espíritu de acción y progreso.

ROBERTO A. KURR

(Contratista y Constructor)

Ventas de lote, casa con lote, reparación en general. Fontanería, albañilería, pintura, fábrica de muebles puertas y ventanas.

Dirección: 55 varas antes de María G. de León.

APDO. 262 — TEL. NORTHERN — LIMON, C. R.

HELLO FLORIDA, AGENCIA EN LIMON:

Oírese a todos los comerciantes de la línea del atlántico, este magnífico producto, más económico, dura más, mejor calidad. Pedidos por Teléfono de la Northern.

SI LA FIEBRE BAJA pronto MAS pronto SE SENTIRA MEJOR

La fiebre que acompaña a la bronquitis, gripe, influenza y resfriados baja más rápidamente con el ingrediente principal de Mejoral que con las drogas antibióticas.

Esto fue probado en un estudio clínico hecho en los Estados Unidos con un grupo de 150 aviadores.

Para bajar la fiebre, ahora se toma



Mejoral

Rapidez Seguridad Economía

ACROSTICO

Dedicado en 1955, a quien fuera Reina de Simpatía de la Escuela Normal de Heredia, señorita Flory Benavides.

Mario Tasies Solís

Fuiste un instante feliz de mi vida,
Loca obsesión de una hora, no más
Oeste de luz a mi estrella perdida,
Raudal de ilusiones en fino comás,
Y fuiste algo más:

Brisa leve de acariante acento,
Ejambre puro d emiel nacarada,
Nube enlazada en el firmamento,
Arpa misteriosa de nota acrisolada,
Vanidad creada, humildad sentida,
Imagen adorada al nacer el día,
Dardo clavado que no causa herida,
Estrella luzag, alegre sinfonía:
Siempre reina, siempre majestad.

ACROSTICO

Mírame si quieres con parca indiferencia,
Arrástrame en tu risa de cruda ironía,
Ruédame en un charco de fétida oliencia,
Gritame, búrlate, demuestra tu felonía,
Acaba con el encanto de mis ilusiones,
Rasga ese sueño por mi tanto soñado,
Infla d edicha, fáctate de tus acciones,
Tírame del pelo, hazme un atrofiado,
Arráncame la vida, pero cede a tus

(pasiones)

Notas SOCIALES

Cumpleaños

El próximo 14 de Mayo festeja su cumpleaños la señora Beatriz Rivera de Arce en unión de su esposo Marco T. Arce, a quienes los saludamos.

Srita. Myrna León Guzmán.

Congratulamos en la forma más atenta a la estimable señora Myrna León Guzmán, con el grato motivo de la celebración de su cumpleaños el próximo sábado 9 de mayo.

Oscar León Jr. ha cumplido un año más, en su preciosa vida. Simpático hijo de doña Flora y don Oscar León. Travieso como pocos, pero que demuestra con ello el principio de una inteligencia futura de buenas proporciones. Es la alegría del hogar, al que saludamos en esta ocasión.

La Imagen de San Antonio será colocada en el Hospital Tony Facio

Preciosa y fina imagen de San Antonio (un metro vein-

ticinco) donada por el caballero Luis Mora administrador de la Librería Ancla. Obsequiada al Hospital de la localidad Tony Facio. Esto ha sido muy comentado en Limón, por la generosidad del donante.

Julio Cordero y Rafa Ruiz recibieron el Disco de Plata

El sistema de transmisión C. R. C., en manos del Sr. Luis Grau, Gerente propietario de "Radio Casino" hizo acto de entrega, a Rafa Ruiz Brenes por su labor en controles y efectos de sonido) y Julio Cordero (como reportero de "Radio Sucesos" y actividad dentro de la organización Los discos de plata fue-

ron donados por la Relojería Hnos. Cavallini. Gesto que mucho se le agradece. El Sr. Cordero es del staff de redacción de EL LIMONENSE.

Tienen uniforme los empleados del tren de basura

El progreso se siente en diferentes actividades del puerto. Los empleados municipales que atienden el tren de basura, están haciendo uso ya de sus uniformes.

El julio se llamará a concurso de oposici3n para administraci3n del Mercado

Como se sabe, el concurso de oposici3n para administraci3n de mercado no tuvo los éxitos deseados. De ahí pues, que hubo de darle el trabajo provisionalmente a uno de los competidores, a falta de presentaci3n de los mejores puntuaciones sacaron en este concurso. En julio, dijeron fuentes municipales a un redactor nuestro, se llamará nuevamente a este concurso.

DR. JOAQUIN ACEVEDO S.

— MEDICO - CIRUJANO —
Universidad de Chile.

Atiende en el antiguo local de la Unidad Sanitaria
de 3 a 5.30 P. M. — Excepto Viernes.

DR. D. ARGUELLO NOGUERA

MEDICO - CIRUJANO — LIMON, Costa Rica

Atiende consultas en su nuevo Despacho: Al frente del Club Liberaci3n Nacional (en antigua Unidad Sanitaria).

HORAS DE CONSULTAS: de 11 a 12 del día y 3 a 6 de la tarde.

MEJORE SU VIDA!

Alcance buenas posiciones y disfrute la alegría de vivir ganando más dinero con uno de nuestros Cursos por Correspondencia.

Recorte y envíe este cup3n hoy mismo.

ESCUELAS INTERNACIONALES

CARLOS FLORES CHACON - AGENTE AUTORIZADO
APARTADO 362 — PTO. LIMON, C. R.

Sírvase enviarme GRATIS Y SIN COMPROMISO, informe, sobre el curso señalado con una X

- | | | |
|---|---|---|
| <input type="checkbox"/> Curso de inglés completo (Con discos gratis) | <input type="checkbox"/> Arte de Vender y Direc. de Ventas | <input type="checkbox"/> Química del Petróleo |
| <input type="checkbox"/> Acondicionamiento del Aire | <input type="checkbox"/> Direcci3n de Negocios | <input type="checkbox"/> Matemáticas |
| <input type="checkbox"/> Refrigeraci3n | <input type="checkbox"/> Arquitectura y Construcci3n (16 Esp.) | <input type="checkbox"/> Dibujo Lineal B9-10-19 |
| <input type="checkbox"/> Refrigeraci3n Doméstica | <input type="checkbox"/> Ing. Civil (17 Especialidades) | <input type="checkbox"/> Dibujo Técnico |
| <input type="checkbox"/> Ing. de Motores Diesel | <input type="checkbox"/> Topografía | <input type="checkbox"/> Dibujo de Arquitectura |
| <input type="checkbox"/> Automovilismo y Motores | <input type="checkbox"/> Ingenieria de Puentes | <input type="checkbox"/> Radio, Electrónica y Televisi3n (con equipos gratis) |
| <input type="checkbox"/> Administraci3n Comercial (Director Gerente) | <input type="checkbox"/> Ingenieria de Carreteras | <input type="checkbox"/> Vapor y Locomotoras |
| <input type="checkbox"/> Contabilidad | <input type="checkbox"/> Ingenieria Municipal | <input type="checkbox"/> Técnico en locomotoras Diesel. Eléctrica |
| <input type="checkbox"/> Auditoria | <input type="checkbox"/> Ing. Ind. y Direcci3n Técnica Industrial | <input type="checkbox"/> Textiles |
| <input type="checkbox"/> Teneduria de Libros | <input type="checkbox"/> Ing. Mecánica (21 Especialidades) | <input type="checkbox"/> Dibujo Textil |
| <input type="checkbox"/> Secretariado | <input type="checkbox"/> Metalúrgica y Fundici3n | <input type="checkbox"/> Ing. de Telegrafía y Telefonía |
| | <input type="checkbox"/> Ing. Eléctrica (21 Especialidades) | <input type="checkbox"/> Corte y Confecci3n |
| | <input type="checkbox"/> Ing. Química (12 Especialidades) | |

NOMBRE COMPLETO

EDAD

DIRECCION

CIUDAD

PROVINCIA

Subieron las Tarifas Eléctricas?

Hemos conversado con varios comerciantes de este Puerto, y nos han manifestado su descontento por el deficiente servicio eléctrico que se ha venido padeciendo desde hace algún tiempo. Muchos apagones se produjeron en las manzanas más céntricas de la población durante el mes de abril, lo que hace suponer un servicio deficiente, con un voltaje muy inferior a los 110 voltios, como sería lo deseable en un servicio esmerado de la Compañía de Fuerza y Luz. No sabemos los motivos por tan descuidados servicios,

que para cómo de males se cree que ehan subido las tarifas por Kw/h o hay inspectores que no saben muy bien leer los medidores, perjudicando a los abonados en el pago más elevado de los servicios. Varias personas se nos han acercado a comunicarnos que están por hacer una declaración pública por la prensa y la radio, respaldada con más de cien firmas, con el propósito de protestar ante la opinión pública y la Compañía de Fuerza y Luz, para que se preocupen más seriamente en darnos un servicio eléctrico

esmerado a como lo demandan las necesidades contemporáneas. Esperamos que nuestro comentario de los frutos deseados y que los altos empleados de la Compañía se propongan en subsanar esta calamidad pública tan indist-

pensable y útil en nuestro mundo civilizado. Las páginas de EL LIMONENSE quedan a disposición de los lectores que deseen hacer alguna aclaración al respecto.

Antonio A.

Café Luchi

A la entrada del muelle de hierro.

Un ambiente diferente y agradable para todos

Hablando francamente

Por Mister HAC

Fuimos a Almirante-Panamá. Al paso nos encontramos trabajando en la frontera sur, a magnífico limonenses, Jorge Chaves, que tiene a su cargo la Aduana. Conversamos largamente con él y nos decía muchas cosas, que dado el espacio de la sección quedarán por hoy sin publicarse. Nos atendió muy bien. Tiene varios años de cumplir tan ardua y delicada labor allá; se ha

ganado la simpatía de los vecinos del sur y los ticos que viven en la frontera! Vaya para él, su señora y sus dos preciosos mocosos, un atento saludo del columnista!: BALTAZAR AGUILAR MONGE, otro elemento, otro señor costarricense, que cultiva y trabaja árdamente en Sixaola. Simple, pero bueno, callado, pero trabajador. Charles Clarke, Oscar Castañeda, Lucas Medrano, nombres que no se olvidan fácilmente. Gentes cor-

diales, gentes que trabajan y dan lo mejor de sí, por una provincia más próspera.

¡La calle que va al nuevo colegio, deberá llamarse Luis Valle. EL LIMONENSE en esta sección apoya la idea y ruega a sus lectores, acogerla, propagarla. Si en Limón (y esto hay que hablarlo francamente) hay calles, avenidas y paseos hasta con nombres de presidentes extranjeros, como personas vivas; no podemos hacer nada más justo, que ha-

cer un poquito, para con quién tanto dió por nosotros.. Monseñor Hoefler se ha ganado las simpatías de todos los católicos de esta ciudad. Ha dotado de ciertas comodidades a la parroquia. Por ejemplo el jardín que está al costado sur de ésta, será dentro de poco tiempo de gran valor, pues dará una vista muy elegante. Vicarios de esta clase, dinámicos y entusiastas, hacen que la iglesia crezca en todo el sentido de la palabra..

Standard Fruit and Steamship Co.

Compañía Productora y Exportadora de Bananos en esta Provincia; saluda muy atentamente al pueblo limonense.

UNA REALIDAD

El estudio del río y las lagunas que le circundan están casi terminados para la instalación de los muelles y sus servicios, de tal manera que ofrecerá una gran seguridad y un puerto agregado de gran porvenir.

Después de muchos años de espera y de ideas en contrario y aún de desalientos, se ha llegado a la conclusión de que las instalaciones del Puerto de Limón deben ser trasladadas a mejor sitio. Es de la mayor importancia para la vida de este puerto el que sus instalaciones sean ampliadas y aun renovadas, frente a la realidad de que cada día crece el comercio internacional del país por este puerto.

Todos los estudios y los intentos que se han realizado en los últimos tiempos para ampliar los muelles y para intentar nuevas construcciones en torno a los mismos, quedan fuera de posibilidades porque, además del alto costo de esos trabajos, se cuenta con la inconveniencia de un mar sumamente difícil, con mareas enormes y grandes oleajes que hacen imposible sostener los barcos amarrados a los muelles sin correr peligro unos y otros.

Como todos los limonenses lo saben, las instalaciones del Muelle pertenecen a la Northern Railway Company, por lo que es a esta empresa a quien corresponde realizar trabajo de mejoramiento. Sabemos de los años y de la preocupación que en este aspecto ha tenido el señor Gerente Mr. Averre en los últimos tiempos por resolver el problema de la falta de espacio en tales muelles y la posibilidad de que algunos barcos desistan de su atraque en ellos, en el futuro, por las razones de sobra conocidas en las demoras que tanto perjuicio económico produce.

Es con vista en todo esto y pensando con entera responsabilidad en interés de mejorar tales muelles y sus servicios que la empresa ferroviaria ha realizado este plan de traslado de los mismos a una nueva rada que será de inestimable provecho para Limón y naturalmente para el país y su economía.

La obra de dragado del Río Cieneguita y las lagunas adyacentes, especialmente el Sur-Oeste y con muy poco en línea recta cerca del Aeropuerto para

el gran Canal que se hará, a fin de darle entrada al mar y crear así la magnífica rada necesaria para la creación del nuevo y espléndido puerto.

Los planos y los estudios de orden técnico que se han venido realizando hasta ahora ofrecen la oportunidad de establecer un puerto en Limón con todos los beneficios que él puede y debe prestar en el desenvolvimiento de la economía costarricense.

Contará seguramente con muelles para ocho barcos a la vez, según se nos ha informado. No estamos totalmente seguros de ello, pero es posible que se esté planeando para muchos años por venir, como es natural. Claro que el ideal sería para un poco más de barcos, pero de momento quedan las previstas para ampliaciones adecuadas y necesarias, tal y como lo demanden estos servicios.

Es muy posible, de acuerdo con nuestros datos, que los muelles sean totalmente tapados y de una vez se construyan en ellos las bodegas de la Aduana para descargar directamente del barco a la Aduana, tal como en los muelles modernos de Nueva Orleans, Nueva York, y demás puertos bien acondicionados.

De esta manera, pues, se habrá contado con una magnífica oportunidad para cambiar totalmente el panorama portuario de Limón y sin perderse en forma alguna la prioridad de la ciudad como tal, puesto que los trabajadores y empleados de los muelles seguirán viviendo en donde ahora viven y sólo los separará de sus casas uno o dos kilómetros más a lo sumo. Naturalmente harán uso de camiones de servicio urbano, como lo hacen ahora en la mayoría de los casos, sin que ello represente un sacrificio ni un problema.

Es posible que dentro de muy poco tiempo se habrá anunciado oficialmente, tanto por el gobierno como por parte de la Compañía la realización de la obra de más importancia que se puede realizar en la actualidad, tanto para Limón como para el país.

LA MUERTE DEL ING. VALLE

El primero de este mes de Mayo, entregó el alma al Creador, Luis Paulino Valle. Parece un sueño su desaparición entre nosotros. Difícil y doloroso creer que un joven profesional, haya súbitamente cumplido su deber. Nos resistíamos creerlo, pues su dinamismo, su fé, eran los ejes centrales que lo caracterizó. Mucho le debe Limón a él. Los pozos de agua potable, donde actualmente se nutre la ciudad, fueron idea suya e inclusive realizó tan abnegada y positiva labor. Errar será decir lo contrario. Como sería decir, que Limón no siente su partida. Los postulados fueron claros, y la Provincia bebió de su espíritu repleto de ideas y obras, el cáliz del progreso. Trabajaba en la carretera Patiño. Cahuita, cuando la muerte le llegó. Colisionó su jeep con un pesado camión. Cayó al suelo, y un golpe terminó con su vida. En uno de sus puñal, dicen los testigos, hallaron un puñado de tierra. A ella ha llegado. Se encuentra durmiendo para siempre en ese manto natural que nos da vida y luego nos recibe fríamente. Arriba queda, en el corazón de quienes habitamos el recuerdo de un gran amigo, de un magnífico profesional, de quién tantas cosas buenas recibió este Limón.

Luis Paulino Valle ha muerto para quienes — como siempre — no lo supieron comprender. O que vendados por la cinta de la envidia y su miopía personal; no reconocieron sus esfuerzos. Estos últimos son los que describe José Ingenieros en la obra: "El Hombre Mediocre" que no dan, no hacen, siempre los mismos. No tienen más que mucha saliva y movimientos de lengua. Para que conciente, con la mano en el corazón, y que deseamos lo mejor para Limón, apreciamos y consideramos su ardua labor, vive. Y vivirá para siempre, mientras que existan las obras que con tanto cariño emprendió y realizó, Luis Paulino Valle es parte íntegra, incondicional de Limón. Como la Uvita o el Tajamar. La patria no lo olvidará. Lo bueno perdurará. Como perduran las palabras de Martí, los dibujos de Goya. En su tumba nacerán las flores del recuerdo perenne, porque están abonadas del átomo, de un gran ciudadano.

"BOTICA REYES"

Instalada desde hace años, ha creado la confianza y el prestigio necesario, para que usted compre todos sus medicamentos con la certeza que son los mejores.

¡Atención Bataán! es un mensaje para usted!

SALON DE BAILE — JORGE ROMERO

Si quiere divertirse visite nuestro Salón.

Servicio esmerado de Cantina.

AGRADECIMIENTO

María Daídy Gutiérrez hace público su agradecimiento a la Junta de Protección Social, al Director del Hospital Doctor Domingo Argüello, a todas las enfermeras que cooperaron durante su permanencia como enfermeras del Hospital Tony Facio.

Limón, Mayo 1959.

Carta a Limón

Por Desiderio Alberto Duarte

El mar abraza y abraza
con sus tentáculos lentos
lentos que lamen contentos
al tajamar que los caza.
Zumó de los limoneros
satura de algo el ambiente,
es que la tierra es caliente . . .
. . . y gratos los limoneros.
Canta la bestia enjaulada
zumbado entre palma y palma.
Es esa brisa con alma
que toca el arpa de un Hada.
Gesto de ancha catadura,
en la calle vocinglera,
la vibración callejera,
pinta el sol de bronceadura.
Un vergel rico y s noro
como caracol marino,
por fuera así; endrino
y por dentro; rosa y oro.
Porque estoy cerca te pienso,
muy lejos para tenerte,
Estoy gozoso de verte
tierra de Cariari inmenso!
Dulce el clarín de las horas
del tiempo la nevadura
¡Siempre en Limón es Aurora!
La tradición soñolenta
de tres audaces barquillas
cruzando milla por milla,
la grande mar turbulenta
Cuenta, que al fin descubierta
del audaz marino el mundo
pusiera un mentis rotundo
a la leyenda encubierta.
Punta magnético aquí
audaz Colón descubrió
y su belleza anexó
a la testa de Isabel.
Crisol de infinitas razas
raza sonriente y airosa,
mezcla de limón y rosa
que el zumo de un verso abraza.

Nuestros Reportajes. —

Doña ATILIA DE BRENES

— Apuntes de Carlos León —

Fotos de R. Brenes y Araya

La frase con que titulamos nuestro reportaje de hoy: — "Doña Atilia Brenes" es la más expresiva, para definir la labor de esta competente maestra, ya retirada de sus funciones. Se ganó las simpatías de los padres de familia que enviaron a sus hijas a ella, que supó corresponderles como buena educadora. Del pueblo de Limón, que reconoció sus esfuerzos. La mejor manera de premiarla fue nombrándola directora de la escuela que en tantos años y con tanto éxito había realizado funciones. El tiempo se encargó de demostrar su ca-

pacidad. Un sentido de organización y un espíritu de acción pocas veces se ha visto en estas labores, a directora de escuela alguna. Progresó mucho, unificó esfuerzo de maestros y padres de familia. Acercó, es la palabra más exacta para definir: acercó — decíamos — al hogar con la escuela. Para ello requirió paciencia e inteligencia. De ahí el triunfo.

Jamás se ha visto en Limón actos de simpatía, de diferentes medios sociales y educacionales, para demostrarle lo que ese le quiere y se le

aprecia. Las gráficas recogidas aquí, son apenas un pequeño testimonio de lo mucho que la apreciamos. Se ha acogido a la pensión. Dedicará su mayor tiempo al cuidado y la guía de sus hijos que en San José y colegios superiores, forjan su porvenir. Con corazón abierto, con frases sinceras, pero expresivas, — aquel: "Doña Atilia", como se le conoce, seguirá en el recuerdo de todos nosotros. Lo buen permanece y lo malo desaparece.

EL LIMONENSE le presenta un cordial saludo.



1— Vista parcial de Banquete ofrecido por el Personal Docente de la Escuela RAFAEL YGLESIAS a su Directora doña Atilia de Brenes, como homenaje de despedida.

2— Doña Zarife de Herrera ofrece el homenaje en representación de sus compañeras.

3— Distinguidas compañeras ofrecen un Corsage a su compañera y amiga.

4— Otro aspecto del Homenaje.

5— Juanita Cascante y Blanca Peralta entregan a su Directora una bellissima pulsera de oro, como recuerdo.

6— Tres compañeras ejecutan un canto, fue uno de los muchos números alegres de la Fiesta.

¡ATENCIÓN LIMONENSES!

Desde hoy puede comprar usted en SAN JOSE "EL LIMONENSE" en "El Palacio de las Revistas" de C. VALERIN y Co. — (Costado Este del Teatro Raventós)

(Costado Este del Teatro Raventós)

MICROENTREVISTA

LUIA CASCO

Nos entrevistamos con la culta Prof. Luisa Casco Cordero, a propósito de que nos informe de su trabajo como Visitadora Social del Patronato en Limón. Reconstituimos la interesante entrevista, así:

Luisa: tenía una gran experiencia y conocimiento de los problemas con nuestros niños y jovencitos que se desorientan en nuestro país, podrías decirnos más o menos el origen o fomento de esa falla social?

Y... nos dice la entrevistada: «No me gusta referirme a mi experiencia y conocimiento del medio en que trabajo como mérito, porque sería vanidad, sin embargo puedo decir, que los años como maestra me han servido de mucho, pues por ello sé cómo tratar a los padres y a los niños y jovencitos que necesitan de nuestro auxilio. Concretando la pregunta, le diré que los motivos u origen de la delincuencia juvenil, son la mala organización o formación de los hogares, generalmente, madre solteras, maridos viciosos, corrupción en general, ninguna responsabilidad de los padres, tutores o encargados de los jovencitos. Es grave, este problema en muchos de los hogares de Limón.

¿Cuando los niños o jovencitos son puistos a recaudo por delinquir, son tratados en forma deseable, dónde los alojan?

Y... nos contesta: «Desgraciadamente estos pequeños delincuentes no tienen un lugar propio para su rehabilitación. Pasan pocos días en la cárcel de Limón y luego son mandados a los penales de San José. Usted señor redactor, podrá estar enterado, de que es un serio problema nacional y que se resolverá con la institución de Ciudad de los Niños.

—Ajá, Luis y eres, que en ese sentido, en Limón se podría hacer algo por reparar en alguna forma ese mal?

«Si... nos dice Luisa: posiblemente en la Cárcel de Limón podría encontrarse algún lugarcito más aislado y acondicionados para sección de menor sa.

Muy bien Luisa, te ofrecemos desde ya nuestra colaboración y volveremos para seguir escuchando tu xplén e experiencia y nos adelantamos en la espera de nuevas entrevistas.

LA GASOLINERA CENTRAL DE YUNIS Y BREEDY PRESENTAN Nuestros Deportistas



Sonny Coblenz ha sido uno de los máximos exponentes del deporte limonense, destacándose en todas las actividades que participó: beisbol, como lanzador, short stop en el softball, guardameta en el fútbol, atacante en el basketbol. Todos estos puestos los cumplió a satisfacción. Luego en el ejército norteamericano, desempeñó una labor en el boxeo muy apreciada.

Sonny Coblenz también le dio a tura a las artes, en la canción popularizó la criolla de Ramón Morales; Presentimiento, toda una obra musical popular. En la gráfica aparece cuando jugaba en la portería de La Libertad, en primeras divisiones del torneo mayor. A la derecha otro gran elemento, Milton Binns.

"Todos estos deportistas son presentados por Gasolinera CENTRAL, que mantiene un constante surtido de repuestos para vehículos, variado y a precios cómodos. GASOLINERA CENTRAL - preferida ya en Limón, por sus valiosos servicios y precios; de Yunis & Bready.

La Copa GARRON

Por fin tiene dueño

La "Copa Garrón", por fin tiene dueño. Al obtener el COSTA RICA un gran triunfo sobre el ASTURIAS la semana pasada, por score de 4 goles contra uno, se hizo el quipo Tico acreedor a la tan disputada Copa Garrón que por varios años se ha hecho tradición, disputándose entre los cinco equipos que militan en Primeras Divisiones. Como es bien sabido, este año era el último en su especie, ya que cualquiera de los equipos que ganara se llevaría para siempre la mentada Copa Garrón. Pues bien, el equipo COSTA RICA, quizá el más completo de nuestra Provincia, ha logrado salir adelante y conquistando victorias en sus cuatro presentaciones, acumulando los puntos necesarios para llegar con una puntuación única al final del Tor-

neo y así lograr como dijimos anteriormente, llevarse la Copa Garrón definitivamente para su Club.

Los demás equipos, por ejemplo e HARRY JACKSON y el ASTURIAS, si no triunfaron, fue porque sólo una tenía que serlo y ese lo fue el COSTA RICA, pero no por falta de calidad ni cosa parecida ya que siempre se mostraron en el transcurso del certamen como grandes que son. La labor del COSTA RICA en el Torneo como lo haremos notar siempre sus triunfos fueron por scores mínimos: En sus cuatro presentaciones un gol fue la diferencia de sus contrincantes, lo suficiente para triunfar. La primera semana o sea el 5 de abril, el COSTA RICA triunfó frente a la MARINA por score de la segunda presentación la dos goles contra uno. Luego

hizo el domingo 19 de abril frente al Dep. HARRY JACKSON al cual derrotó por score de cuatro goles contra tres. La semana siguiente, 26 de Abril, se enfrentó al Júpiter a quienes derrotaron por marcador de un gol contra cero, tanto marcado por Maynor Arias. Por último el domingo pasado triunfó sobre el ASTURIAS dos goles contra uno. Haciendo números, el Dep. COSTA RICA anotó en todo el certamen nueve goles, permitió cinco, haciendo un total de 8 puntos.

No haremos elogios a sus integrantes, ya que en general, todo el cuadro rindió en gran forma, por lo que de mentar nombres, restaríamos méritos a los restantes que lucharon todos en gran forma por el triunfo de su equipo, lo cual lograron en gran éxito.

Informe del Comité Provincial de Limón de "LA MARCHA DE LOS DIECES"

Este informe corresponde a la labor realizada hasta la fecha, por el Comité que fuera integrada en la siguiente forma: Presidenta: Irma de Pattoni; Tesorera: Nini de Robles; Secretaria: Angela de Viquez; Vocales: María de Mc. Guinnes, María Isabel de Cabrera, Eugenia del Barco, Oki de Anderson y Mercedes de Arias.

A continuación enumeraremos algunas de las labores que estamos llevando a cabo por este Comité.

1º—Actualmente se encuentran bajo control cuarenta y tres niños que asisten periódicamente a tratamientos de Rehabilitación, para lo cual les hacemos una ayuda que oscila entre los ₡ 50.00 y 40.00 por cada niño.

2º—Muchos de estos niños han sido operados y la mayoría de ellos tienen sus correspondientes "Bracers", que son aparatos metálicos que se adaptan a la extremidad afectada y hacen que el niño pueda caminar.

3º—Por otra parte, hemos hecho lo posible para que la señorita enfermera Margarita Saborio, especialista en fisioterapia, venga cada cuatro meses a este puerto, con el objeto de hacer masajes a los niños afectados y dar conferencias a las madres de los mismos.

4º—Como todos los años se ha hecho, se está organizando una fiesta para festejar a estos pobres niños, en la cual se les obsequiará con helados y confituras, esperando que con este agasajo les llevemos un poco de alegría y esparcimiento en medio de tan triste situación.

5º—Indicaremos además, que de estos niños algunos de ellos reciben ayuda económica directamente para que se compren alimentos y medicinas cuando el tratamiento así lo requiere.

6º—Otra de las actividades que este Comité desempeña es el de hacer visitas a los hogares, para apreciar de cerca la vida del niño enfermo con su

familia y resolver de la mejor manera, los problemas de aspecto social.

7º—Es preciso mencionar en este informe que durante dos años trabajamos sin ayuda económica, presentándonos esto graves problemas y dificultades.

Sin embargo, el tres de junio del pasado año empezamos a recibir donativos de ₡ 50.00 por parte de la Cía. Bananera y en el mes de febrero de ese mismo año la Municipalidad comenzó a dar una subvención de ₡ 250.00.

Además, el Comercio local y particulares, nos ayudan con tarjetas de contribución que se recogen mensualmente.

A todos ellos, el Comité de La Marcha de los Dieces, por este medio, expresa su agradecimiento por la valiosa ayuda que aportan en esta obra de bien social, ayuda que nos permitirá continuar nuestra labor en beneficio de estos niños afectados por ese terrible mal que es la Poliomieltis.

Limón, Mayo de 1959.

Angela de Viquez
Secretaría

DR. J. A. ARGUEDAS GAMBOA

MEDICO - CIRUJANO

Universidad autónoma de México

Atiende en el antiguo local de la Unidad Sanitaria.

de 10.30 a. m. a 12 del día y de 5.30 a 7 p. m.

Hay muchas maneras de refrescarse...! Sin embargo en Limón sólo:

REFRESQUERIA LOPEZ E.

(en el Mercado Municipal)

Le ofrece calidad y variedad en refrescos, repostería y helados

El Resguardo Fiscal de Sixaola no basta

Se puede decir que la cantidad de guardas fiscales del puesto fronterizo con Panamá, es tan poco, que sólo puede prestar magníficos servicios, como lo están haciendo en ese lugar. De tal modo pudimos apreciar que en algunos sectores de Sixaola hay comerciantes de muy poco corazón, naturalmente, que abusan con los altísimos precios que ponen sus productos. Una

caja de fósforos cuesta veinte céntimos, por ejemplo. Se nos dijo que en el día de pago, estos precios ascienden hasta un 20%. El capitán Flemings, que en Limón todos le reconocemos su buena voluntad y acción, podría enviar de vez en cuando, algunos elementos bajo su jurisdicción para atender esta importante zona cañera.

Muchas Cantinas sin Patentes...

En la última reunión municipal el Sr. Presidente de ésta, hizo la moción para que el Sr. Inspector de Rentas hiciera un recorrido por la ciudad, ya que según informes del señor Tasis, existen algunos negocios que no la tie-

nen. En este aspecto, decimos nosotros, nos llamó poderosamente las siguientes acertadas frases: "de existir esta competencia con aquellos que sí las pagan, existirá una desleal competencia, que la Municipalidad no debe amparar"...

LA MUNICIPALIDAD DE LIMON

— A V I S A : —

Que la Botica de Turno para los servicios nocturnos de la ciudad, es la Farmacia Kingston, propiedad del Licenciado Nicolás Fernández

Limón, Mayo de 1959

AYUDE AL HOSPITAL

Cuando usted puede pagar sus servicios o parte de ellos, no niegue su contribución al Hospital. Recuerde que la misma servirá para curar al que no puede.

HOSPITAL "DR. TONY FACIO C."



CARLOS E. SILVA

Abogado y Notario

Oficina situada 25 varas al Oeste del Cacao Unido
Atiende todos los días excepto domingos, de 7 a 11 horas
y de las 2 a las 5 de la tarde.

SE HACE CARGO DE COMPRA Y VENTA
DE PROPIEDADES.

DEPORTES

A cargo de Ronald Barboza

Visita del equipo de futbol del "Liceo de Costa Rica" COMPETENCIA DE NATACION ENTRE LIMON Y TURRIALBA

Con motivo de las competencias de futbol entre los diferentes colegios de la República a fin de sacar el triunfador, el LICEO DE COSTA RICA nos visitó la semana pasada y se presentaron al terreno de juego Limonense y Liceistas. Como había llovido bastante ese sábado y la plaza se encontraba en pésimo estado, ambos directores de los equipos acordaron que el partido se realizara, pero no irían de por medio los puntos, ya que el estado de la cancha era desastroso. El partido se efectuó y salieron con el triunfo los "Liceistas" por score de tres goles contra uno del Colegio de Limón. Durante el transcurso de este partido se desató una lluvia fuerte y debido a ello, salieron varios lesionados del coitejo que se jugaba más que nada a base de coraje por parte de los 22 jugadores. Los lesionados fueron en su mayoría pertenecientes al Colegio de Limón, entre los que recordamos a Oduber Mena, Fernando Beckles y Carlos Araya. Les deseamos pronto restablecimiento.

Hemos tenido la oportunidad de conversar con el señor Carlos M. Amador de Turrialba y nos ha informado sobre la inauguración de una pila de natación que se ha instalado en el bello lugar de Turrialba. Acto seguido, nos manifestó que bien se podría efectuar una competencia entre Limonenses y Turrialbeños, ahora por medio de la natación, ya que ofrece la oportunidad de que nadadores de este Puerto compitan con los de ese lugar que por cierto han resultado bastantes, estrechando así una vez más los lazos de amistad de deportistas turrialbeños y limonenses que como siempre, lo han hecho, cuando se presenta la oportunidad. El encargado de esta página, solidarizándose a las palabras del señor Amador, se ha responsabilizado de que la idea llegue a realizarse, por lo que comenzará a trabajar a fin de llevar a cabo la realización de esta competencia que sin lugar a dudas, tendrá gran acogida. Esta competencia de llevarse a cabo, será probablemente en Turrialba.

Fíjate lo bien que Fija

Glostora es un producto de primera categoría para un peinado elegante y de primera calidad para proteger el cabello. GLOSTORA sólida mantiene el cabello suave, brillante y bien peinado.

Con
Glostora
SOLIDA

el peinado dura más
y luce mucho mejor



Sección Social

Fue operada en el Hospital de esta ciudad la estimada Sra. Lydia Esquivel de Argüello. Deseamos que pronto se restablezca.

Con un te en los salones del Club Miramar fue despedida la culta y apreciada Sra. de Nuestra Sociedad Dyala Jiménez de Clark quien trasladó su residencia a la capital en unión de sus hijos. Felicidades en su nueva dirección.

En días pasados estuvieron entre nosotros los estimables

esposos Sr. Johnny Montealegre y su encantadora esposa Sra. Cristy Quirós de Montealegre. Los saludamos atentamente.

A pasar una corta temporada en la capital salió en compañía de sus hijos la bella dama de Nuestra Sociedad Sra. Norma Fernández de Martin. Le deseamos una feliz estadia.

En días pasados cumplió años nuestro amiguito Carlitos Vieto Morales hijo del apreciable hogar de nuestra so-

ciudad Sr. Enrique Vieto P. y de su joven y bella Sra. Flora Morales de Vieto. Felicidades en unión de todos los suyos.

Saludamos muy atentamente a la Doctora Elena Pardo de Salas quien en días pasados festejó un año más de vi-

da deseándole felicidades en unión de los suyos.

Regresaron de la capital después de una corta temporada los apreciables esposos Sr. Renato Gamboa y Sra. Ana Isabel de Gamboa y su hijita María del Mar. Los saludamos muy atentamente.

"RADIO CARIARI"

T. I. L. G.

Equipos de alta fidelidad,
y la música que a usted le agrada!!

FARMACIA BRITANICA

Gran baratillo de Boligrafos para escolares

LIC. J. ARTURO AVELLAN

Puerto Limón

Costa Rica.

Apartado 53

Télfono Northen

Antonio Avellán Avendaño

Después de pasar una corta temporada con nosotros el estudiante universitario Antonio Avellán A. regresó a la capital. EL LIMONENSE hace llegar hasta San José un atento saludo.

Comité de bienestar social

Como se ha venido llevando a cabo hace más de un año se efectuará el martes próximo el acostumbrado té que con tanto éxito efectúan las distinguidas damas de nuestra sociedad para fines de caridad bajo el nombre de Comité de

Bienestar Social. Integran la directiva de dicho Comité: como presidenta la Sra. Lydia de Argüello; Secretaria: Sra. Julieta de Chavarria; Tesorera: Dayala de Clark y Vocal: Sra. Ana Lucía de Castro. Felicidades y éxitos para estas señoras y cooperadoras en general

Operada Gladys Morales, prometida de Araya

Fue operada en el Hospital Tony Facio la Srta. Gladys Morales Blanco, quien dentro de pocos meses, contraerá matrimonio con nuestro jefe de Redacción Hugo Araya.

Blanca Rosa Torres Solano, la nueva Directora de la Escuela de Niñas

En sustitución de la Sra. Atilia Brenes, que sale pensio nada, la Sra. Blanca Rosa Torres Solano ha venido a Limón a sustituirla. Hay magnificas referencias de ella, y tenemos entendido ya trabajo

en nuestro ambiente, teniendo de ella muchas y buenas referencias. La saludamos atentamente y les prometemos a los lectores una entrevista con tan distinguida profesional en próxima edición.

PASEO LUIS VALLE Moción Pública que acogemos

Con la sentida muerte del Ing. Luis Paulino Valle, que todos conocemos de sobra su gran labor por nuestra Provincia, cultos y concientes limonenses han iniciado las gestiones necesarias del caso, para que el paseo que va hasta el nuevo edificio del colegio de

Limón, lleve su nombre. EL LIMONENSE acoge la idea desde todo punto de vista, y se alegra ver el espíritu de recompensa de muchos limonenses, ante un elemento que dió mucho, pero mucho a la provincia de Limón.

¢ 900 para el Patrona Escolar de Siquirres !Bravo señores Municipales!

Doña Rosa Rodriguez presentó un escrito solicitando a-

yuda para el Patronato Escolar del lugar. El regidor Barrrantes consideró de verdadera necesidad la ayuda que la Municipalidad les pueda brindar, y propone la suma de — ¢ 500.00. Sin embargo el Sr. Victor Brown que le parece poco y sugiere ¢ 900.00 con el apoyo del señor Pereira Miguel, se autoriza que sea esa la suma. Aquí que va un bravo señores Municipales!! Corto pero sincero.

Bodega HOPEC Ltda.

EXPORTADORES DE CACAO

—OoO—

CACAO EXPORTERS

Apartado 283

Limón, C. R.

Dificultades en Manzanillo

Un vecino de este pueblo me dice que tendrá muchos disgustos conmigo en cuanto el ingeniero llega a marcar las escuadras del cuadrante que muchos vecinos deseamos. No sé a que se atendrá dicho señor en oponerse al progreso de nuestro pueblo. La Junta Progresista tiene el respaldo del Gobierno y de los vecinos concientes d elas comodidades, para el mejor desarrollo de nuestras actividades agrícolas y comerciales. Las autoridades del lugar serán avisadas oportunamente de este asunto. No queremos no prestar ni presionar a nadie, pero sí deseamos la mayor

cooperación posible, en beneficio de todos.

Algunos vecinos del río Sixoala me han pedido que haga llegar por las páginas de EL LIMONENSE a los señores Municipales el deseo que ellos tienen de recibir ayuda técnica y económica para limpiar y canalizar una laguna y un ramal que desemboca en el Río Sixoala. En esta forma los productos de toda esa zona, podrán llegar al puerto de Limón con menos dificultad.

Corresponsal

Vice-presidente de Junta Progresista.

Colocada la foto de doña Atilia Brenes

En un acto simbólico, las maestras de la escuela Rafael Iglesias, de la ciudad colocaron en uno de los principales corredores de esa escuela, la fotografía de la Sra. directora

Atilia Brenes, que en estos días se ha retirado de sus funciones como tal. La ANDE, en Limón en una fiesta muy amena la despidió.

Consejos de Belleza

A Cargo de María Cabrera

Empezaremos esta sección con lo elemental para la belleza y frescura! La limpieza del cutis. Es quizá lo más importante y básico para toda mujer y asimismo nada costoso. Es necesario lavarse la cara con jabón y agua en la mañana y en la noche, luego usar una crema o loción astringen-

te. Una vez a la semana abrir los poros con paños de agua caliente, sacar las impurezas impregnadas en la piel y cerrarlos nuevamente con hielo, luego la crema a base de pepino, leche, u otro elemento sin grasa. Esto no le quitará mucho tiempo y ayudará bastante a la frescura de su cutis sobre todo en este clima.

(Continuará)

DR. DANIEL PIZARRO TORRES

MEDICO — CIRUJANO

de la Universidad Autónoma de México

Abrió su consultorio al frente de los Bañeros, donde con gusto atenderá a su apreciable clientela.

Horas de consulta: 11½ a. m. a 1 p. m. - 4½ p. m. a 7 p. m.

Fundado el Club de Ajedrez Limonense

Con bastante entusiasmo fue celebrada la reunión de los aficionados al juego de ajedrez, anunciada en nuestro número anterior de EL LIMONENSE. Muchos curiosos aprendices, y buenos jugadores se dieron cita en el lugar señalado, pasando luego a la Farmacia Británica donde mu-

chos demostraron sus habilidades en el juego rey; mostrándonos con nollo gran espíritu de superación por la disciplina del pensamiento.

Después de un rato de inteligente expansión, donde varios de los presentes fueron presentados en animosa charla, se procedió a la elección de la Directiva del Club de Ajedrez Limonense; quedando integrado por las siguientes personas:

- Presidente Honorario: Sr. Leopoldo Greenwood
- Presidente: Sr. Tomás Guindos
- Vicepresidente: Dr. Mario Castro.
- Secretario: Sr. Armando J. Acuña
- Tesorero: Lic. J. Arturo Avellán
- Fiscal: Sr. Alvaro Contrera

En esta forma queda fundado el Club de Ajedrez Limonense, al cual deseamos de la manera más entusiasta los mejores éxitos en sus reuniones culturales.

Antonio A.

No mancha  No ensucia

Ungüento COFAL

Bálsamo moderno sin grasa contra resfriados y dolores

Ungüento COFAL

De venta en todas las Farmacias

Preparados por Lab. Comp. Farmacéuticos Ltda.

SAN JOSE — COSTA RICA